

福岡県立山門高等学校



同窓会だより

2006.3.1

第9号

**本校の発展をイメージした
記念庭園**



▲創立 90 周年クリスタル記念碑

**山門高校創立 90 周年記念事業
募金総額
31,860,712円
ご協力ありがとうございました。**

昨年までの同窓会館建設のための基本財産・積立金と併せて同窓会館「柏友館」・「記念庭園」が完成しました。

また国道から校門までの進入道路も拡幅工事がなされ、大型車両の出入りも容易になりました。

「記念事業
募金活動を終了」



山門高校同窓会
会長 板橋 元昭

元気でお過ごしでしょうかか。母校創立九〇周年記念同窓会事業へのご協力誠に有難うございました。昨年八月末日を以つて募金を終了させていただきました。募金にご協力いただいた同窓生等は二、五八〇人、募金総額は三千一八六万七一二円でした。目標額には到達しませんでしたが、とも昨年までの同窓会館建設のための基本財産積立金と併せて同窓会館「柏友館」と「記念庭園」を完成させることができました。

て集つた仲間意識が同窓会の原点であり基盤であり力であります。地球上のあらゆる地域で活躍されている山門高校同窓生の皆さん、毎年五月三日（憲法記念日）に開催します同窓会総会には是非時間を割いてご参加下さい。そして旧交を暖めていただくと同時に皆さんが持つておられる体験とエネルギーを母校の後輩達の自信の糧として与えていただきます様切望するものです。

特に学校教育の現場は情報化社会の影響が大きく生徒達の戸惑いは勿論のこと、指導される先生方も大変なご苦労が伴う様になってしまいます。より良き社会人として社会を役立つ人間を育てるための学校を取り巻く環境に同窓会や地域社会が深くかかわる必要性を痛感します。

視点が必要になりました。地球温暖化が懸念され、平和を希求すべき世界各国に民族や宗教の対立が生まれ、凶悪なテロ事件が頻発し、国内では倫理感・道徳感・教感の欠落を如実に感じる事件が多く発し家庭教育・学校教育・社会教育等のあり方が問われています。



校長
山門高校

云の皆様には、古の充実・振興の援助・ご協力を申し上げます。

も、本分である学業を疎かにせず、常に努力することなく、溌剌とした高校生活を送りながら過ごしております。また、職員一同、山門高校生に対して愛着をもつて接し、「厳しい中にも温かみのある親身な指導」を合言葉に、熱心に指導にあたっております。この取り組みは、本校の掲げる重点目標

は、清水建設技術研究所上級研究員で工博の壇一男氏（53年卒）が「地震と建築」と題した講話をいたしました。32年卒の宮前聰子さんや33年卒の松尾武昌さんにおいては、後輩たちを激励していただきました。この他にも、文部省に在籍する学生たちも、東京研修の一環として、東京の建築現場を見学する機会を得ました。



機械と人間

さて、昨今の社会情勢は大変複雑な様相を呈しております。物事のとらえ方も、地球規模、世界規模の

交流事業の合唱部門昇代表として
本校から2名派遣されました。

ドキ講座」、日本科学未来館をメーンとした二泊三日の「夢発見東京研修」を実施しております。今後

平成十七年度
同窓会総会を終えて

前年度実行委員長五十八年卒
松尾 泰弘

平成十七年五月三日、山門高校同窓会が盛大に挙行されました。本総会のために、ご多用中に、
もかかわらず、参加していただいたなにわの皆様、本
同窓会会員及び関係者の皆様、本当にありがとうございました。
委員会を代表いたしまして、心から感謝申し上げます。また、チケット販売におきましても、理事の皆
様をはじめとする諸先輩方のご協力により、多數の販売ができました。
ト販売におきましても、理事の皆様をはじめとする諸先輩方のご協力により、多數の販売ができました。
重ねてお礼を申し上げます。

▲サインボールのプレゼント

平成 17 年度卒業生
(平成 18 年 3 月卒業)

窓会クラス役員

同窓会クラス役員

	男 子	女 子
1組	甲斐田裕治	山田 唯菜
2組	倉吉 課	松尾満知恵
3組	江口純一郎	吉田 雅恵
4組	森下 賢	千代島真美
5組	高野 智成	古賀三也美

●名称：福岡県山門会総会・懇親会

●日時：平成十八年四月八日(土)

●場所：福岡国際ホール
(博多大丸屋上階16F)

●会費：男性七千円、女性六千円

●問い合わせ先：☎〇九三四八二三三六六
■アバ内 横山まで

●場所：九段阪二階(鹿児島の間)
正午より
(鹿児島市十代目田久八段南一六・五)

●連絡先：
松尾武昌自宅〇〇四(七二二)四七五
同勤務先自宅〇〇三(三五八)二七八五二

みならず、要校心や同窓意識を高める場であり、さらには、「元気、やる気」をやりとりする場でありました。約一年間その準備に取り組んできました。途中では、物事が予定通り進まず、同窓会会員の方々にご心配をお掛けし、私たちも心配や不安に押しつぶされそうにならましたが、これが何度となくありました。しかし、同窓会総会が近づくにつれ、実行委員の数が増えるとともに、協力を通しての仲間意識も強くなり、さつき・大変さ以上に、楽しさを感じるようになりました。前日・当日は、会総会は私たち山門高校同窓生にとって誇りであり、宝でもあると言えます。今後とも、同窓会総会を継承発展させる方向で進めてもらいたいと思います。

最後に、山門高校同窓会会員の皆様のご健康とご活躍をお祈り申しあげますとともに、平成十八年度以上の盛りとなることを心より願っております。

新 名 物 先 生

その①



みつちゃんこと
松尾ミチ子先生

いっぱいあります。思い出に順番はつけられない。でも、新体操で、県大会に連続で出場した事や、進学クラスを受け持つようになつて、生徒の希望する進路に次々と決まっていった時は、やはりうれしかった。とにかく夢中で、全てに一生懸命だった。教師がやらないと生徒はついてこない。進路指導も、単に成績順に大学を勧めるのではなく、昔は高校でも家庭訪問があり、その子の家庭環境や将来性、生徒の性格に合った進路指導をした。

新シリーズ「名物先生」は、あの日、あの頃、あの世代に活躍された恩師を訪ね、あの頃の情熱を思い起こしていただくという企画です。第一回目の先生は、昭和41年から平成3年まで26年間に渡り山門高校体育教師のゴットねえちゃんとして君臨された、みっちゃんこと、松尾ミチ子先生です。

いっぱいありすぎて、思い出に順番はつけられない。でも、新体操で、県大会に連続で出場した事や、進学クラスを受け持つようになつて、生徒の希望する進路に次々と決まっていった時は、やはりうれしかった。とにかく夢中で、全てに一生懸命だった。教師がやらないと生徒はついてこない。進路指導も、単に成績順に大学を勧めるのではなく、昔は高校でも家庭訪問があり、その子の家庭環境や将来性、生徒の性格に合った進路指導をした。

◎生徒を伸ばしてゆくには?

本当にこの高校の三年間といふのは、どんなにでも伸びてい可能性がある。思わしくない成績で入学した子が、有名私立

面や、点数で叱つた事はない。ただ規律面では厳しかつた。ある年度の卒業式。その当日だけ超ロングスカートをはいて来た生徒がいた。私は、式に出さないと。他の先生は、今日で卒業だから……。でも私は、卒業したいのならはき替えなさいと。最後には説得に応じ、在校生のスカートを借りて卒業式に出了した事もあつた。

◎今後の抱負は?

今はフラダンス教室をかけ持ちでやつている。とにかく楽しむ事が目標。上手・下手は別。綺麗なドレスを着て、本場のハワイで踊る事が楽しみ。練習が終わつた後も、みんなとおいしい食べ物の話や健康談義。まだまだこれからよ。(笑)

テーマ「ときめく未来へ！

人を育てる環境づくり



実行委員長
昭和五十九年卒
宮崎 一誠

同窓生の諸先輩方！早春の朝、ますます御健勝のことと拝察いたしました。

さて、本年度の同窓会総会はわたくしたち昭和五十九年卒が担当させていたたくこととなりました。スタートから出遅れていたことは、昨年の総会に出席された先輩方は御存じのことと思います。ところが、本当の障害はわたくしたちの学年が、在学中から成績や進路の面で先行きを危ぶまれるような問題学年であつたことにありました。新人類の嚆矢として先生方にはなかなか一筋縄ではないかない難しい学年として当時は御苦労をかけたことと思います。そんなんわたくしたちも卒業して早二十二年を迎え、みな社会の中心として各方面で活躍する社会人となりました。にもかかわらず再び今日相変わらず同様にみなさまに御心配をおかけすることになるのは何の因果でありましょか。

ともかくもこのようないい年ですが、睡眠時間を削り、食事抜き、議論を戻わせ、涙を流し、説得し、不安と絶望の間にかすかな光を求めるが氣力を振り絞つて同窓会の成功に向かつて努力を

重ねております。何卒、諸先輩の

みなさまには暖かく見守つてい

なければ幸いに存じます。

本年度の同窓会のテーマは「と

きめく未来へ一人を育てる環境づ

くり」にいたしました。例年に比

べ毛色の変わったテーマでもあ

り、内容がかたいとの評もありま

すが、日本が世界の先陣を切って

人口がマイナスに転じるなど、環

境の変化・わたくしたちの生き方

の対応の変化をテーマに取り上げ

るのはタイミングであると考え決

定いたしました。環境問題が叫ば

れる昨今、わたくしたちの生活意

識としても、地球規模の環境を意

識せざるをえなくなりました。温

暖化その他がなんらかの影響をお

よぼしていると思われる最近の異

常気象、有明海の変化、針葉樹ば

かりの山々、自然な暑さ寒さを感

じることのない人工的環境など

様々な環境の変化のディテールが

ちにわたくしたち人類の質的变化

をもたらしています。

また懇親会のプランではこれま

でない変わった趣向を取り入れ

みなさまには暖かく見守つてい

ただけのような講師の選定をい

たしました。講師は、工学博士で

あり、またタレント、ピートだけ

し（北野武）氏の実兄であられる

現淑徳大学教授国際コミュニケー

ション学部教授、北野大氏を招く

予定です。

北野氏は環境化学が専門で経

済産業省化学物質審議会委員、環

境省中央環境審議会委員も務めら

れていることから、未来の日本を

世代への教育面も踏まえて多面的

に語ついていただけるものと思いま

す。弟、たけしさんと共に育つた

家庭教育の実体験、世界で活躍す

る人材へと兄弟揃つて成長された

秘密など、非常に興味深いお話も

ふんだんにもりこまれていて

しょう。話の面白さはたけし以上

とも、テンポの良さはやはり兄弟

とも評されますので、ぜひとも在

校生の方々にもご聴講をお勧めい

たします。

また懇親会のプランではこれま

でない変わった趣向を取り入れ

進路状況

進路指導主事 木本 和宏

現在の本校の進路指導は、「夢発見プラン」をベースに行っていきます。これは、学部学科及び職業

を研究する機会活動と大学の先生による説明会や生徒自ら大学を訪問するオーブンキャンパス等の体験活動からなり、一年次から体系的に行う「進路学習」です。生徒は、自分の将来像を描きながら目標に向けて努力しています。

さて、十八年度入試は新教育課程入試元年であり、センター試験ではリスニングが導入、教科によ

ては内容も大きく変わります。また、薬学部の六年制、短大の四年制への変更が相次ぎ、大学への進学率は毎年上昇しています。

特に本校でも志願者の多い看護医療系では、高度な知識・技能を

建物は山門高校同窓会の発展と結東の象徴であります。生徒数の減少で学校間のサバイバルが厳しさを増していると伺いますが、母校

にいきませんが、元気のつく料

理・癒しを与える音楽、生きる活力をもたらす出逢いと語らいをご

ろんなエピソードを交えて話していただけのような講師の選定をいたしました。講師は、工学博士で

され、何卒、諸先輩の「ときめく未来へ！」を

重ねております。何卒、諸先輩の「ときめく未来へ！」を

重ねております。

重ねております。